



Déclaration ministérielle HLPF 2025

Statement suisse (FR)

Messieurs les Co-facilitateurs,
Mesdames et Messieurs,

Malgré de nombreux défis géopolitiques, l'année 2025 nous offre des opportunités pour faire un pas en avant vers une mise en œuvre cohérente et collective de l'Agenda 2030. Les deux événements majeurs cette année, à savoir la 4^e Conférence internationale sur le financement du développement durable et le Sommet social mondial, doivent nous permettre de regarder dans la même direction et travailler ensemble à l'accomplissement de cette tâche. La Suisse souhaite souligner ici plusieurs éléments devant être pris en compte afin de renforcer la mise en œuvre de l'Agenda 2030 :

- **Premièrement**, il est capital de **concevoir les ODD comme se renforçant les uns aux autres**. Cela exige une **transformation holistique** de notre perception des ODD, incluant à la fois les dimensions écologiques, économiques et sociales. La Suisse salue ainsi tout particulièrement l'examen des ODD 3 et 5 cette année en tant qu'objectifs indissociables et fondamentaux du développement durable.
- **Deuxièmement**, des **partenariats solides et inclusifs** sont essentiels pour la mise en œuvre réussie des ODD au cours des prochaines années. Une coopération efficace entre tous les acteurs – étatiques et non-étatiques – est indispensable pour éviter la fragmentation du financement du développement et **maximiser l'impact des ressources existantes**. Les différentes entités de l'Etat doivent créer des synergies et s'éloigner d'une logique de silos. L'évolution de l'architecture financière internationale doit s'appuyer sur une meilleure coordination, une transparence accrue et **l'exploitation du potentiel du secteur privé à travers des solutions innovantes**.
- Concevoir des politiques efficaces au service des ODD ne peut se faire sans données de **haute qualité, fiables, actualisées et comparables**. Il est alors impératif de renforcer la collecte et l'accessibilité des statistiques, afin de permettre aux gouvernements de prendre des décisions éclairées. Pour garantir l'accès à des données de qualité, nous devons améliorer le financement et **renforcer les capacités des offices statistiques nationaux** et des systèmes de données. Ces informations jouent un rôle clé pour évaluer les progrès réalisés et identifier les défis persistants d'hier et de demain.
- Enfin, la Suisse tient également à souligner **le rôle clé joué par les examens nationaux volontaires**. Ce processus auquel la quasi-totalité des Etats membres se sont conformés doit permettre aux Etats qui s'y soumettent **de mettre en avant les progrès mais également les retours en arrière**, et cela **de manière honnête et transparente**, sur la base de données fiables. Il est dès lors important que la déclaration ministérielle contienne cette mention.



Mesdames et Messieurs,

À l'heure où les crises se multiplient et se renforcent et fragilisent nos efforts en faveur du développement durable, la déclaration ministérielle du Forum politique 2025 doit être l'occasion de confirmer et renforcer notre engagement collectif en faveur d'un avenir durable. Dans un contexte mondial instable, il est particulièrement crucial de **défendre les principes fondamentaux et l'universalité de l'Agenda 2030**.

Je vous remercie.



Ministerial Declaration HLPF 2025

Statement by Switzerland (EN)

Dear co-facilitators,
Ladies and gentlemen,

Despite numerous geopolitical challenges, the year 2025 offers us opportunities to take a step forward towards a coherent and collective implementation of the 2030 Agenda. The two major events this year, namely FfD4 and the World Social Summit, should enable us to look in the same direction and work together to accomplish this task. Switzerland would like to highlight several elements that should be taken into account in order to strengthen the implementation of the 2030 Agenda:

- **Firstly**, it is vital to conceive of the SDGs as mutually reinforcing. This requires a holistic transformation of our perception of the SDGs, including the ecological, economic and social dimensions. Switzerland therefore particularly welcomes the review of SDGs 3 and 5 this year as indivisible and fundamental objectives of sustainable development.
- **Secondly**, strong and inclusive partnerships are essential for the successful implementation of the SDGs in the coming years. Effective cooperation between all actors – state and non-state – is essential to avoid fragmentation of development finance and to maximize the impact of existing resources. The various State entities must create synergies and move away from a silo mentality. The evolution of the international financial architecture must be based on better coordination, increased transparency and the exploitation of the private sector's potential through innovative solutions.
- **Designing** effective policies to serve the SDGs cannot be done without high-quality, reliable, up-to-date and comparable data. It is therefore imperative to strengthen the collection and accessibility of statistics, to enable governments to make informed decisions. To guarantee access to quality data, we must improve funding and strengthen the capacities of national statistical offices and data systems. This information plays a key role in evaluating progress made and identifying persistent challenges of the past and future.
- **Finally**, Switzerland also wishes to emphasize the key role played by the voluntary national reviews. This process, with which almost all Member States have engaged in, should highlight progress but also setbacks, in an honest and transparent manner, based on reliable data. It is therefore important that the ministerial declaration contains this reference.



Ladies and Gentlemen,

At a time when crises are multiplying and intensifying and undermining our efforts towards sustainable development, the ministerial declaration of the 2025 Political Forum must be an opportunity to confirm and strengthen our collective commitment to a sustainable future. In a global context marked by uncertainty, it is particularly crucial to defend the fundamental principles and universality of the 2030 Agenda.

I thank you.